



Se afecta directamente a la población, afirman

Criticaron expertos a 4T por falta de medicinas

• Por Daniela Wachauf y Jorge Butrón

Legisladores y expertos criticaron la política gubernamental de abasto de medicamentos que se ha llevado a cabo en los últimos años, pues originó un fuerte desabasto en casi todas las claves, lo que afecta directamente a la población.

En entrevista con *La Razón*, el secretario de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, Éctor Jaime Rodríguez aseguró que el Gobierno Federal se metió un autogol al presentar datos de desabasto de medicamentos, lo que no puede echarse para atrás porque son reportes oficiales.

"El informe es un autogol que se hace el Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), pues ni modo que digan que tienen otros datos cuando son ellos quienes lo presentan; son sus datos e información formal. Desde enero de 2020 se ha venido viendo este desabasto en algunos estados como Campeche, Chiapas o Tabasco; por ejemplo, en Baja California se pidieron 10 millones de piezas y sólo se entregaron 3 millones, ni modo que el Insabi se confunda", aseveró.

EL TIP

EL PRECIO de medicamentos básicos, así como los que se utilizan para tratar padecimientos crónico degenerativos han tenido aumentos superiores al de los alimentos, según Inegi.

El legislador dijo que con el desabasto la gente está gastando más en compras particulares en farmacias, pues al no tener el medicamento lo busca en otros sitios, ya que los pacientes no pueden esperar a tomarlo.

"Espero que vayamos a un sistema de salud más eficiente, pues vamos a mitad de sexenio y no se ve que se corrija el problema de las compras y abasto de medicamentos", manifestó.

La Razón publicó que el Insabi presentaba, hasta el 18 de julio pasado, un retraso del 60.5 por ciento en la entrega de medicamentos a las 32 entidades del país, de acuerdo con información publicada por el organismo.

Juan de Villafranca, presidente ejecutivo de la Asociación Mexicana de Laboratorios Farmacéuticos (Amelaf) comentó a este diario que la cadena de suministro de medicamentos debe ser integral para que exista abasto.

Calificó como importante tanto la compra de fármacos como la distribución ya que de nada sirve adquirir y no entregar.

También manifestó que no llegan los medicamentos a los Centros de Salud Públicos y mercados privados debido a que se rompió la cadena de distribución.

"No hay la capacidad para distribuirlos que comprende desde que se entrega por parte de los laboratorios, llevarlos a las distintas zonas. Vamos rezagados en la compra y en la entrega", detalló el vicepresidente de Amelaf.

Villafranca destacó que todos los involucrados deben buscar una solución de emergencia a corto plazo y definir acciones concretas a futuro.

LLAMAN LEGISLADORES a implementar medidas gubernamentales más eficientes en materia de salud; señalan fallas en cadenas de suministro y en operadores logísticos



REPRUEBAN DESABASTO

Cuestionan cifras oficiales y señalan rezago en la distribución de los fármacos.



EL INFORME es un autogol que se hace el Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), pues ni modo que digan que tienen otros datos cuando son ellos quienes lo presentan; son sus datos e información formal"

Éctor Jaime Rodríguez
Secretario de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados



HAY REZAGOS de tal manera que parte de estos atrasos tiene que ver con cambio de operadores logísticos... existen problemas de coordinación en cuanto a las entregas correspondientes..."

Enrique Martínez Moreno
Director del Instituto Farmacéutico México



LOS LABORATORIOS de Biológicos y Reactivos de México, operadores logísticos y fabricantes de medicamentos con una mentalidad propositiva porque dicen que lo tienen todo arreglado cuando no es así..."

Juan de Villafranca
Presidente de la Asociación Mexicana de Laboratorios Farmacéuticos.

Cofepris emite alerta por robo de quabic y propofol

• Por Daniela Wachauf
mexico@razon.com.mx

LA COMISIÓN Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), emitió una alerta por el robo de dos lotes del dispositivo médico Quabic (bicarbonato de sodio en solución grado hemodiálisis) y un lote del medicamento Prigadef (propofol), pero no precisó donde se registraron los hechos.

En un comunicado la Cofepris explicó que las alertas se emiten derivado del riesgo que representa el uso de estos productos, ya que, al ser sustraídos, no se garantiza su calidad.

Destacó que el manejo indebido de Quabic puede impactar en el tratamiento de la hemodiálisis, que ayuda a eliminar artificialmente las sustancias nocivas o tóxicas de la sangre especialmente las que quedan retenidas a causa de insuficiencia renal, mediante un riñón artificial y se aplica únicamente bajo la supervisión de profesionales de la salud.

2

Lotes de Quabic y 1 de Prigadef fueron sustraídos

"De la misma manera, el suministro de Prigadef puede impactar en las intervenciones quirúrgicas y otros procesos en las que se utiliza el medicamento, al ser un anestésico general", refirió.

La dependencia indicó que, en caso de identificar los lotes Q300/2206 14 caducidad 2025 06 y el lote Q300/2206 15 caducidad 2025 06 del dispositivo médico Quabic, o el lote 0222013, fecha de caducidad 2024 02, no adquirirlos y contactarse con esta autoridad a través de denuncia sanitaria.

Recomendó a la población adquirir fármacos únicamente con proveedores autorizados y validados por la empresa titular del producto, que deberán contar con licencia sanitaria, aviso de funcionamiento, y con la documentación de la adquisición legal del producto.

La comisión reiteró que mantiene acciones de vigilancia para evitar que productos, empresas o establecimientos incumplan la legislación sanitaria vigente y asegurar que no representen un riesgo a la salud de las personas.

"El llamado es que se requiere una adecuada planeación y reunir a todos los actores como Insabi, Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Secretaría de Salud (Ssa), Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris)", dijo.

"Los Laboratorios de Biológicos y Reactivos de México (Birmex), operadores logísticos y fabricantes de medicamentos con una mentalidad propositiva porque dicen que lo tienen todo arreglado cuan-

do no es así... se debe buscar la soberanía en materia de medicamentos", puntualizó Villafranca.

Enrique Martínez, director del Instituto Farmacéutico México (Inefam) dijo que el rezago en la entrega de medicamentos se observa desde el cierre del año pasado y en diciembre habían avanzado una tercera parte los contratos de la Oficina de las Naciones Unidas de Servicios para Proyectos (UNOPS).